

# 第90回メーデー開催

5月1日のメーデー集  
会が各地で行われました  
が、泉北三市一町でも、  
和泉市（写真上）、高石  
市（写真中）で開催され  
ました。また、泉大津・  
忠岡（写真下）では4月  
24日に開催されました。  
メーデーは、1886  
年5月1日、アメリカの  
労働組合が八時間労働制  
を要求してストライキ・  
デモ行進を行ったことが  
起源です。当時は12〜14  
時間労働が当たり前でし

た。このため、アメリカ  
の労働者は「第1の8時  
間は仕事のために、第2  
の8時間は休息のために、  
そして残りの8時間は、  
おれたちの好きなことの  
ために」という「8時間  
労働の歌」を歌いながら  
たたかい、8時間労働制  
をかちとりました。

この運動を出発点に、  
労働組合・社会主義運動  
の国際組織だった第2イ  
ンターナショナルは89年  
7月の創立大会で、この

日を「法律で8時間労働  
日を決めるよう要求する  
国際デモンストレーショ  
ンの日とする」と決定。  
翌90年に各国で第1回メー  
デーが実施されます。

日本では、1920年  
5月2日（日曜日）、上  
野公園で5千人が参加し  
たのが最初です。集会で  
は「（ストライキ等を弾  
圧した）治安警察法17条  
撤廃、失業の防止、最低  
賃金制の確立」を決議。  
8時間労働制、東京市電

争議支援、シベリア即時  
撤兵の動議を可決してい  
ます。

今年で100回目とな  
るはずが90回なのは、36  
（45年）の間、絶対主義的  
天皇制政府により禁止さ  
れたためでした。46年に  
再開されたので、今年の  
メーデーは第90回です。

私たち教職員の勤務時  
間は、残念ながら8時間  
を大きく超えています。  
「人間らしい労働」のた  
めに求められるのは、  
「働き方改革」よりも、  
教職員の大幅増員です。  
「先生を増やせ！」の声  
をあげていきましょう。



## 大阪府内教職員を対象とした 財形貯蓄の締切は5月24日

財形制度は、勤労者の貯蓄や持家の取得等（リフォームを含む）を事業主と国が支援し、これらを促進しようとする制度です。財形貯蓄は給与天引きのため、無理なく財産形成が可能となります。

- ・一般財形貯蓄 貯蓄の利用目的に制限がありません。
- ・財形住宅貯蓄 持家の取得・リフォームのための貯蓄です。
- ・財形年金貯蓄 60歳以降に年金として受け取るための老後の資金づくりのための貯蓄です。

財形貯蓄（住宅・年金）は利子等非課税などのメリットがあります。（府庁のホームページより）

申込用紙は、各学校の事務職員の方からもらえます。

「近畿ろうきん」の担当者が学校へ説明に行きます。説明を希望される方は、泉北教組までご連絡ください。



「戦争法」を廃止させよう。子どもたちや自衛隊員を戦場に送るな。